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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ктяБРЪ
ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС 

И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

СРЕДА

12
ОКТЯБРЯ

1055 г.

Цена 15 коп.

Колхозы̂  и совхозы Таджикской 
Ь1Й З Ш Р  досрочно выполнили государст-’ 

-1! план хлебозаготовок.
(1 стр.).

Но родной страна. (1 стр.). 
Усилить пропаганду политических 

и научных знаний. (2 стр.).
ПИСЬМО КОММУНИСТА. И. Тутов. 

На положении пасынка. (2 стр.).
В странах народной демократии. 

(2 стр.).
ПИСЬМА С ОДНОГО СТРОИТЕЛЬ

НОГО УЧАСТКА. М. Абдул, Н. Черка
сов. Что нам мешает работать луч

ше? П. Кухтинов. Вместо специали
зации —  дисквалификация. (3 стр.).

ПЕРЕДОВЫЕ ЛЮДИ НАШИХ 
ПРЕДПРИЯТИИ. Н. Васильев. По
томственный машиностроитель. 
(3 стр.).

Отъезд из Берлина руководителя 
Правительственной делегации Совет
ского Союза М. А. Суслова. (4 стр.).

Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии. (4 стр.).

Статья фон Бонина в западногер
манской газете. (4 стр.).

Распространение печати — 
важное политическое дело
Г 'О ВЕТСКАЯ печать — самое
^  сильное идейное оружие 

Коммунистической партии. Как 
коллективный пропагандист, аги
татор и организатор, она» является 
мощным средством коммунистиче
ского воспитания масс, мобилиза
ции их творческой активности на 
осуществление задач строительст
ва коммунизма. Газеты и журналы 
несут в м'ассы великие идеи марк
сизма-ленинизма, играют важную 
роль во всей гигантской работе 
нашей партии.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство, проявляя 
неустанную заботу о расцвете ду
ховной жизни нашего народа, не
уклонно развивают печать—могу
чее оружие просвещения и полити
ческого воспитания трудящихся. 
Из года в год увеличиваются тира
жи периодических изданий. Сейчас 
в нашей стране выпускаются более 
7.100 газет и свыше 1700 ж урна
лов. Недавно стали выходить мно
готиражные газеты во многих сов
хозах, расположенных в районе 
целинных земель. С 1 сентября по 
решению Ц К  КПСС начала выхо
дить в нашей области отраслевая 
газета «Куйбышевский нефтяник».

Печатное слово прочно вошло в 
жизнь советского человека. Редко 
встретишь сейчас в нашей стране 
семью, которая не получала бы 
газету или журнал. Трудящиеся 
Нашего города выписывают около 
30 тысяч газет и более 2 тысяч 
журналов. Много периодических 
изданий продается через киоски.

С первого октября повсеместно 
началась подписка на центральные 
и местные периодические издания. 
В нашем городе она производится 
во всех отделениях и (агентствах 
связи, на приемных пунктах заво
дов, швейной фабрики, строитель
ных организаций, предприятий 
Сызранского и Батракского ж елез
нодорожных узлов, учреждений и 
учебных з'аведений.

В распространении газет и ж ур
налов участвует большое количе
ство общественных уполномочен
ных. Это налагает большую ответ
ственность на работников связи, на 
партийные, комсомольские и проф
союзные организации. Они обяза
ны проинструктировать обществен
ных уполномоченных, хорошо оз
накомить их с выходящими в стра
не периодическими изданиями, ус
ловиями подписки, обеспечить не
обходимым справочным материа
лом и подписными листами.

Большую работу провели в этом 
направлении Партийные организа
ции швейной фабрики «Памяти 
Ленина», Кашпирского рудника и 
некоторые другие. Выделенные 
здесь общественные распространи
тели с высоким чувством! общест
венного долга относятся к пору
ченному делу. На этих предприя
тиях хорошо проходит подписка на 
вое газеты и журналы и особенно

на городскую газету «Красный 
Октябрь».

Однако есть еще, к сожалению, 
партийные организации, которые 
считают, что распространение пе
риодических изданий, дело только 
органов связи и не проявляют не
обходимой заботы об обеспечении 
трудящихся газетами и ж урнала
ми. Взять, к примеру, партийную 
организацию гидротурбинного з а 
вода. Выделив общественных 
уполномоченных по распростране
нию периодических изданий, парт
ком считает свою миссию окончен
ной. С общественными распростра
нителями он никакой работы не 
ведет, деятельностью их не инте
ресуется. Не случайно поэтому на 
заводе плохо распространяют
ся такие газеты, как «Волжский 
комсомолец» и «Красный Октябрь».

Распространение газет и ж урна
лов среди населения—дело боль
шой политической важности. Им 
должны заниматься не только 
органы связи, но все партийные, 
комсомольские и профсоюзные ор 
ганизации. Задача состоит в том, 
чтобы как можно больше увели
чить число индивидуальных под
писчиков за счет сокращения бюд
жетной подписки.

Велика честь быть распростра
нителем советской печати. Эта по
четная работа возложена прежде 
всего на работников связи. Органы 
связи—организующий центр по 
проведению подписки на все газе
ты и журналы. Однако поступаю
щие сигналы с предприятий и 
строек говорят о том, что город
ской отдел Союзпечати недоста
точно четко организовал подписку. 
Рабочие стройтреета № 24, н'артри- 
мер, жалуются на то, что не могут 
оформить подписку на централь
ные газеты и журналы.

Организуя подписку на периоди
ческие издания, органы связи обя
заны всемерно улучн/ать доставку 
периодических изданий трудящим
ся. Нужно добиться того, чтобы 
каждый подписчик получал во
время выписанную им газету или 
журнал.

М ежду тем, трудящиеся очень 
часто жалуются на несвоевремен
ную доставку печатных изданий, 
особенно в Промышленном райо
не. Больше всех поступает жалоб 
на неудовлетворительную работу 
отделения связи, находящегося в 
поселке «Заводском». Рабочие не
редко получают газеты на 3—4 
день после их выхода в свет. Го
родскому отделу связи и его на
чальнику тов1. Сонину нужно, на
конец, навести порядок в этом от
делении, принять решительные 
меры к улучшению доставки газет 
и журналов подписчикам.

Образцово провести подписку на 
Гареты и журналы — долг работ
ников связи, партийных, профсо
юзных и комсомольских организа
ций. Газеты и журналы—в массы!

Колхозы и совхозы Таджикской ССР досрочно 
выполнили государственный план хлебозаготовок

Колхозники, работники МТС и 
совхозов и специалисты сельского 
хозяйства Таджикской ССР, вы
полняя исторические решения Ком
мунистической партии и Советско
го правительства о крутом подъе
ме всех отраслей сельского хозяй
ства, развернув широкое социали

стическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда Коммуни
стической партии Советского Сою
за, досрочно выполнили государст
венный план хлебозаготовок. С да
ча хлеба государству продолжает
ся.

(ТАСС).

МНОГОТИРАЖНЫЕ ГАЗЕТЫ В НОВЫХ СОВХОЗАХ
БАРНАУЛ, 10 октября. (ТАСС). 

В трех новых совхозах, созданных 
на целинных землях Алтая, вышли 
первые номера многотиражных га
зет. В них рассказывается о трудо
вых буднях новоселов, пропаган
дируются передовые методы труда,

отражены результаты соревнова
ния в честь XX съезда КПСС.

На днях многотиражные газеты 
появятся еще в 5 совхозах. Сов
хозные газеты будут выходить 
еженедельно.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
АГРЕГАТЫ ВТОРОЙ ОЧЕРЕДИ 

КАМСКОЙ ГЭС ДАЛИ 
ПРОМЫШЛЕННЫЙ ТОК

МОЛОТОВ, 10 октября. (ТАСС). 
Сегодня началось включение в 
сеть системы «Молотовэнерго» гид
ротурбогенераторов второй очере
ди Камской ГЭС. В 18 часов да^л 
промышленный ток агрегат № 19 
четвертой секции ГЭС. Вслед за 
ним были поставлены под нагруз
ку агрегаты № 20 и № 21.

Теперь для нужд промышленных 
предприятий и сельского хозяйст
ва Западного Урала] вырабатывают 
дешевую электроэнергию уже 9 
агрегатов Камского гидроузла.

□
ДЕСЯТЬ ЛЕТ ОСВОЕНИЯ 

ПУСТЫНИ
АЛМА - АТА, 10 октября. 

(ТАСС). Исполнилось десять лет 
с начала систематического освое
ния Бет-П ак-Д ала. Огромную тер
риторию в 15 с лишним миллионов 
гектаров занимает в центральном 
К азахстане эта глинистая пусты
ня, которую прежние казахи— 
кочевники называли «Равниной 
злосчастья».

Ранней весной на короткое вре
мя пустыня покрывается зеленым 
ковром трав, но в конце мая тра
вы выгорают и появляются вновь 
только осенью, после дождей. 
Здесь обнаружены значительные 
месторождения ж елеза, баритов, 
графита, строительных материа
лов и других полезных ископае
мых. Велики перспективы сель
скохозяйственного использования 
пустыни. Ученые подсчитали, что 
ее растительность может прокор
мить около пяти с половиной мил
лионов овец.

Здесь уже созданы три круп
ных каракулеводческих совхоза. 
Нынешней весной там выпасалось 
более полумиллиона овец колхо
зов и совхозов . Джамбульской, 
Ю жно-Казахстанской и К араган
динской областей. Ж ивотноводы 
получали по 130 ягнят на каждые 
100 овец и настригали до 6 килог
раммов шерсти с овцы. Д ля обес
печения скота водопоем на Такы- 
рах строят бассейны или шахтные 
колодцы с подземными резервуа
рами.

Посевы кормовых трав дали в 
этом году по 400 центнеров зеле
ной массы с гектара;. Урожай лю 
церны составил 60 центнеров с 
гектара.

В пустыне возник большой по
селок Уланбель, ставший центром 
ее освоения.

ТЕПЛОВОЗ ШЕСТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
ВОРО Ш И ЛО ВГРА Д, 10 октяб

ря. (ТАСС). В шестой пятилетке 
В ор о ш и ловгр адски й пар о воз остро и - 
тельный завод имени Октябрьской 
революции явится одним из основ
ных в стране поставщиков мощных 
тепловозов «Т-3». П ервая партия 
их будет выпущена в 1956 году.

Н ачато сооружение эксперимен
тального цеха: Под высоким купо
лом здания уж е монтируются пя
тидесятитонные краны. В трех про
летах корпуса разместятся десятки 
крупных станков. В отделении 
тепл о в о з остр ое н и я с мюнти р ова н ы 
эстакады для сборки хребтовых 
балок, стенды для сборки рам, 
20-метровые вращающиеся канто
ватели.

Все трудоемкие детали — рамы 
машин, корпуса букс, шестерни — 
будут обрабатываться на автомати
ческих поточных линиях. Сборка 
тепловозов переводится на кон
вейер. Это позволит в 2,5 раза уве
личить выпуск продукции по срав
нению с 1955 годом.

Челябинская область. На Магнитогорском калибровочном заводе 
создан новый цех, выпускающий болты и гайки для предприятий 
сельскохозяйственного машиностроения. Они изготовляются методом 
холодной высадки автоматами отечественного производства, состав
ляющими механизированную поточную линию.

НА СНИМКЕ: один из пролетов нового цеха.
Фото В. Георгиева. (Фотохроника ТАСС).

-------------------------- *  * ----------------------------

У ТУРБОСТРОИТЕЛЕЙ
Л ЕН И Н ГРА Д . Коллектив метал

лического завода имени Сталина 
приступил к изготовлению третьей 
турбины сверхвысоких параметров 
мощностью в 150 тысяч киловатт. 
Две такие машины уже действуют 
на одной из электростанций Мос
энерго.

Конструкция третьей турбины в 
150 тысяч киловатт отличается от 
первых двух более совершенной 
проточной частью цилиндров высо
кого и среднего давления. По пред
варительным данным, это позволит 
сберечь за год примерно 7500 тонн 
угля на одной машине.

Конструкторы паровых турбин 
разрабатываю т технический проект 
машины мощностью в 200 тысяч 
киловатт. Коэффициент полезного 
действия ее по сравнению с турби
ной в 150 тысяч килов'аат повысит
ся примерно на 4 процента.

Конструкторы водяных турбин 
закончили эскизный проект ради-

НА РОДИНЕ
РЯ ЗА Н Ь, 10 октября. (ТАСС). 

На родине Сергея Есенина—в се
ле Константиново, Рыбновского 
района, — открылась новая сель
ская библиотека, насчитывающая 
более 1 тысячи экземпляров книг, 
в том числе и произведения Сер
гея Есенина. В местном клубе был

ально-осевой машины в 300 тысяч 
киловатт. Ее мощность почти втрое 
превышает мощность турбин типа 
куйбышевских. Вес новой машины 
будет значительно меньшим.

КАЛУГА. З а  годы пятой пяти
летки на окраине города выросло 
новое предприятие тяжелой ин
дустрии — Калужский турбинный 
завод. Завод снабжает своей про
дукцией предприятия лесной, кон
сервной, сахарной промышленно
сти, нефтяные промыслы, энерго
поезда. Калужские турбины ис
пользуются также для теплофика
ции городов и электроснабжения 
районов, удаленных от мощных 
энергетических систем.

Технический совет завода, в ра
ботах которого приняли участие 
ученые Московского энергетическо
го института, утвердил проекты 
еще двух новых типов турбин мощ
ностью 2500 киловатт каждая.

(ТАСС).

СЕРГЕЯ ЕСЕНИНА
проведен литературный вечер, по
священный его поэзии. С докла
дом выступил директор школы 
С. Н. Соколов. Воспоминаниями о 
школьных годах Есенина подели
лись колхозники П. И. Ступень- 
ков, И. Ф. Копытин, П. Н. Лю- 
бушкин, учившиеся вместе с ним.

МЕЧЕНЫЕ АТОМЫ В ЛАБОРАТОРИЯХ САДОВОДОВ
БАРНАУЛ, 10 октября. (ТАСС). 

Много лет подряд работают ал
тайские садоводы над тем, чтобы 
ускорить цикл развития плодовых 
и ягодных культур. Доказано, что 
наиболее действенным средством 
для этого является подкормка 
удобрениями. Но сколько, куда и 
в каких сочетаниях следует вно
сить удобрения, как усваиваются 
они растениями,—точно не удава
лось определить до~ последнего 
времени.

Этот пробел сейчас устраняется

с помощью меченых атомов, опы
ты с которыми ставятся на Алтай
ской зональной плодово-ягодной 
станции. Научный сотрудник 
А. Кулик проделал несколько 
опытов, которые позволяют уз
нать, сколько то или другое ра
стение поглощает внесенных удоб
рений и сколько берет их из поч
вы. Наиболее эффективно органо- 
минеральнц£ удобрения на нейт

рал ьн ы х  почвах усваиваются де
ревьями, если они внесены с до
бавлением извести.

НА ПРЕДПРИЯТИЯХ СТРАНЫ
Полуавтомат для поверхностной 

закалки щек гусениц токами высо
кой частоты установлен на Липец
ком тракторном заводе. Произво
дительность установки — 900 де
талей в час. Изготовлен также ав
томат для закалки токами высокой 
частоты пальцев гусеницы и вту
лок. Сейчас на этот вид термооб
работки на заводе переведены де
тали почти 70 наименований.

Строительство новой художе-

ственно-экспер имент а льнои ковро
вой мастерской начато в Ашхаба
де. В просторном двухэтажном 
здании разместятся . ’ ковровый 
фонд, красильное отделение, лабо
ратории, мастерская, оборудован
ная усовершенствованными верти
кальными станками. Здесь будут 
проводиться работы по восстанов
лению старинных и созданию сов
ременных ковровых орнаментов.

(ТАСС).
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Усилить пропаганду политических 
и научных знаний

Состоялась отчетно - выборная 
конференция Сыз'ранского отделе
ния общества по распространению 
политических и научных знаний. 
С отчетным докладом о работе от
деления за период с ноября 1953 
года по октябрь 1955 года высту
пил председатель правления Сыз- 
ранского отделения Общества тов. 
Жеро. Докладчик, указав на важ
ную роль общества по распростра
нению политических и научных 
знаний, в коммунистическом вос
питании трудящихся, показал, 
как Сызранское отделение Обще
ства участвует в решении этой за
дачи. В отделении имеется 7 сек
ций, из которых активную работу 
ведут секция международников 
(руководитель тов. Буслов) и ме
дицинская ..секция (руководитель 
тов. Майзель). Большую работу 
ведут также секции естественно
научная (руководитель тов. Руд
ницкий) и литературная (руково
дитель тов. Луконин). В этих сек
циях обсуждаются и рецензиру
ются лекции, разработанные 
членами Общества, организуется 
взаимопосещение лекций, прово
дятся совещания лекторов. Это 
способствует повышению идейного 
и научного уровня лекций.

Правление отделения Общества 
проводило передачу опыта высо
коквалифицированных лекторов 
молодым. 20 своих членов Общест
во посылало на семинары и сове
щания лекторов в областное отде
ление. Члены Общества посещают 
семинары пропагандистов при 
горкоме КПСС, знакомятся с ра
ботой промышленности города, 
задачами в области политической 
работы, стоящими перед город
ской интеллигенцией и т. п.

За отчетный период прочитано 
около 1700 лекций, сейчас еже
месячно* читается свыше 100 лек
ций. В отделении Общества на
считывается 140 чело-век, в том 
числе немало инженерно-техниче
ских работников.

Заслуженной популярностью 
пользуется лекции тт. Валового, 
Котляревского, Быкова о междуна
родном положении, Рудницкого и 
Кривова —  на естественно-науч
ные, Акимова —  на антирелиги
озные, Розенберга и Лушина —  
на медицинские, Державина и 
Луконина —  на литературные те
мы. Ряд лекторов сопровождает 
чтение лекций демонстрацией на
глядных пособий и п̂оказом кино
фильмов. Заслуживает, например, 
внимания опыт работы клуба неф-

С конференции от деления  
общества по распространению  

полит ических  
и научных знаний

в СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМОКРАТИИ

теперерабатывающего завода. Пра
вление клуба совместно с отделе
нием Общества организует выпуск 
устных журналов «Новости жиз
ни» и «Хочу все знать», проводит 
тематические вечера. Чтение лек
ций здесь сопровождается органи
зацией выставок и монтажей, 
проведением викторин.

Однако в работе отделения Об
щества имеются и недостатки. 
Общественно-политическая сек
ция, которая должна быть веду
щей, и в прошлом действительно 
являлась самой активной секцией, 
за последнее время резко ослабила 
свою работу. Бездействовала за 
отчетный период техническая сек
ция. Ее руководитель, член прав
ления тов. Прозоров от этой рабо
ты устранился. Длительное время 
правление отделения Общества 
плохо занималось привлечением в 
свои ряды новых членов. На ряде 
предприятий мало читается лек
ций. Некоторые члены Общества 
читают лекции на низком уровне, 
сухо, неинтересно.

Выступавшие в прениях препо
даватель нефтяного техникума 
тов. Бекман и заведующий биб
лиотекой политотдела Сызранско- 
го отделения железной дороги тов. 
Кудряшов подвергли резкой кри
тике работу общественно-полити
ческой секции. Тов. Кудряшов 
указал, что на Сызранском отде
лении железной дороги мало было 
прочитано лекций по линии Об
щества. Так, например, из 200 
лекций, состоявшихся в этом году, 
лишь 28 прочитаны членами Об
щества.

Многие выступавшие отмечали 
низкий уровень организационной 
работы правления, которое за два 
года не сумело провести ни одного 
собрания. Даже отчет делегата II 
съезда Всесоюзного общества по 
распространению политических и 
научных знаний тов. Луконина 
слушался не на общем собрании, 
а в узкой группе актива членов 
Общества. Само правление соби
ралось крайне редко.

Главный инженер гидротурбин
ного завода тов. Евдокимов отме
тил, что правление мало проявля
ет своей инициативы, продуман
ного, четкого плана работы у не
го нет. Общество, особенно его

техническая секция, не занима
лись пропагандой технических 
знаний.

Инженер комбайнового завода 
тов. Певзнер указал на неисполь
зованные возможности в работе 
Общества, на слабое вовлечение в 
работу Общества технической ин
теллигенции. Многие специали
сты —  члены Общества имеют 
разработанные лекции и читают 
их, но не по линии Общества. 
Правление о них забыло. В плани
ровании лекций иногда допуска
ются ошибки. Так, я был послан 
читать лекцию об электроискро
вом способе обработки металлов с 
наглядными пособиями... в ма
стерские слепых. Конечно, лекция 
о передовых методах труда для 
рабочих мастерских нужна, но на
до было подобрать лекцию приме
нительно к их работе.

С неудачной попыткой оправ
дать бездеятельность бюро обще
ственно-политической секции вы
ступил руководитель этой секции 
тов. Занин.

В выступлении ответственного 
секретаря Куйбышевского област
ного отделения Общества тов. То
карева указывалось, что серьез
ным недостатком в работе Сыз- 
ранского отделения Общества яв
ляется узость тематики лекций. 
Так, лекцию «Технический про
гресс в СССР» читал приглашен
ный из Куйбышева лектор, хотя в 
Сызрани есть высококвалифици
рованные специалисты. Они суме
ли бы не только по техническим 
вопросам, но и на экономические 
темы подготовить хорошие лек
ции. Далеко не все члены Обще
ства выступают с лекциями. Все 
эти недостатки необходимо из
жить. Нужно постоянно повы
шать идейный уровень лекций и 
совершенствовать мастерство лек
торов.

Конференция приняла развер
нутое решение, направленное на 
ликвидацию недостатков в работе 
отделения Обществаг на усиление 
пропаганды решений июльского 
Пленума ЦК КПСС, на улучшение 
коммунистического * воспитания 
трудящихся города.

Конференция избрала новый со
став правления и ревизионной ко
миссии, а также делегатов на 
областную конференцию отделе
ния Общества. На организацион
ном заседании правления предсе
дателем правления избран тов. 
Жеро.

П и с ь м о  к о м м у н и с т а

На п о л о ж е н и и  пасынка

Польская Народная Республика. Строительство жилых домов во 
Вроцлаве.

Фото Польского Центрального фотоагентства.

УСПЕХ ФЕСТИВАЛЯ ПОЛЬСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ
Польские кинофильмы пользуют

ся в нашей стр'ане большим! успе
хом. Только за последние годы их 
просмотрело более 120 миллионов 
человек.

Подлинным праздником поль
ского киноискусства явился прохо
дивший с 3 по 9 октября в Моск
ве, Ленинграде, Киеве, Минске, 
Вильнюсе третий фестиваль филь
мов Польской Народной Республи
ки, организованный Министерст
вом культуры СССР в связи с ме
сячником польско-советской друж 
бы. Он явился показателем новых 
успехов, достигнутых польской ки
нематографией. ^

Огромной популярностью поль
зуются польские кинокартины в 
Москве. Они демонстрировались 
здесь более чем в 40 кинотеатрах 
и клубах.

В дни фестиваля советские люди 
еще раз увидели давно полюбив
шиеся им кинопроизведения «До
роги жизни», «Под Фригийской 
звездой», «Пятеро с улицы Б ар 
ской», «Юность Шопена», доку
ментальный фильм «Варшава». 
Они ознакомились также с новыми

Открывается отчетное партий
ное собрание парторганизации до
моуправления № 10 (секретарь 
тов. Кочемасов). Напрасно вы бу
дете искать на этом собрании 
представителей Центрального рай
кома партии. Они здесь не быва- 
ют, нет их и сейчас, в столь от
ветственный момент в жизни 
парторганизации. Видимо, в рай
коме партии считают, что особой 
роли эта парторганизация в райо
не не играет.

Если это так, то неправильно. 
В организации бол̂ е 30 членов 
партии. В основном это пенсионе
ры, инвалиды труда и войны. 
Многие из них имеют большой 
опыт, желание работать, вносить 
свой посильный вклад в общее де
ло коммунистического строитель
ства. Кроме того, на собрании 
коммунистами было сделано мно
го критических замечаний по ра

боте партийного бюро и райкома. 
К сожалению, работники райкома 
их не слышали.

Парторганизация при домоуп
равлении была создана восемь ме
сяцев назад. Она имеет свои осо
бенности в работе, а это тем 
более заслуживает со стороны 
райкома партии всяческого вни
мания. Однако его работники это
го не хотят понять и, видимо», 
действуют по принципу —  под
писали и с плеч долой.

О том, что значит райкому 
партии быть в отрыве от первич
ной парторганизации, не руково
дить ею, свидетельствует та
кой факт. Выборы делегатов на 
районную партийную конферен
цию на этом собрании были про
ведены с нарушением инструк
ции ЦК КПСС, и уж позже райком 
партии был вынужден эту ошиб
ку исправить, отменив эти выбо

ры, назначив повторные. А был 
бы представитель райкома, этого 
могло бы не случиться.

Если партийной организации 
дать правильное направление, то 
она во многом может помочь домо
управлению в выполнении его 
задач.

В эту парторганизацию прибыл 
я недавно. Стоит рассказать и о 
порядке приема коммунистов на 
учет в Центральном райкоме пар
тии. Перед тем, как направить 
члена партии в парторганизацию, 
должен побеседовать с ним секре
тарь райкома. Но меня, несмотря 
на мою просьбу, так к нему и не 
допустили.

Все эти факты говорят о том, 
что в Центральном райкоме пар- 
тш^слабо держат связь с партор
ганизациями.

И. Тутов,
член КПСС.

художественными картинами «По
коление» и «Карьера».

В фестивале участвовала деле
гация деятелей польского кино во 
главе с председателем Ц ентраль
ного правления кинематографии 
при Совете Министров Польской 
Народной Республики Леонардом 
Борковичем. В составе ее режис
сер Анджей Вайда, киноактеры 
Збигнев Юзефович, Уршуля Мод- 
жиньека и сотрудник Центрально
го правления кинематографии М а
рия Сокорска.

В московском! кинотеатре «Удар
ник» состоялась встреча польских 
гостей со зрителями. Гости инте
ресно рассказали о своей работе 
над фильмами, о новых планах. 
Эта встреча протекала в сердечной 
обстановке дружбы между поль
скими и советскими народами. Сей
час члены делегации киноработни
ков Польши находятся в Ленин
граде.

9 октября фестиваль фильмов 
Польской Народной Республики 
закончился. Только в Москве поль
ские^ фильмы посмотрели полмил
лиона человек.

(ТАСС).

РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ 
КООПЕРАЦИИ В КИТАЕ

П ЕКИ Н. С начала этого года в 
восточных и южных районах Китая 
было создано более 100 тысяч но
вых сельскохозяйственных произ
водственных кооперативов, в том 
числе в провинциях Аньхуэй, Ху
нань 36 тысяч кооперативов', в 
провинции Гуйчжоу — 25 тысяч 
коопер активов.

В провинции Цзянсун, являю 
щейся одним из главных районов

производства риса и хлопка в Ки
тае, в производственные коопера
тивы объединилось около 30 про
центов всех крестьянских хозяйств.

В провинции Шаньдун, дающей 
стране пшеницу и хлопок, в сель
скохозяйственные производствен
ные кооперативы вступило 1,4 мил
лиона новых крестьянских хо
зяйств.

(ТАСС).

МЕСЯЧНИК АЛБАНО-СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ
ТИРАНА. В Албании открывает

ся традиционный месячник албано
советской дружбы. Начало месяч
ника приурочено к десятой годов
щине основания Общества дружбы 
Албании с СССР.

Месячник 'албано-советской друж 
бы, пишет в передовой статье 
«Вечерняя дружба» газета «Зери и

популлит», стал любимым тради
ционным праздником албанского-- 
народа. Он знаменует собой даль
нейшее укрепление нерушимой 
дружбы албанского и советского 
народов!, являющейся краеуголь
ным! камнем всех успехов нашей 
страны.

(ТАСС).

ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ АЛБАНИИ
Развитие промышленности в 

Албании требует значительного 
увеличения производства электро
энергии. До освобождения в стра
не имелось лишь несколько не
больших электростанций. Большие 
запасы гидроэнергии совершенно 
не использовались.

После освобождения началось 
строительство тепло-и гидроэлек
тростанций. В прошлом году выра

ботка электроэнергии на душу на
селения в Албании в 25 раз пре
вышала уровень 1938 года.

В настоящее время идет строи
тельство теплоэлектростанций на 
нефтеперегонном заводе в Церике, 
сооружается крупнейшая в А лба
нии гидроэлектростанция имени 
Энвер:а Ходжа на реке Мати.

(ТАСС).
□

ОБМЕН СТУДЕНТАМИ МЕЖДУ ВЕНГРИЕЙ И ДРУГИМИ СТРАНАМИ

о в ы е  к н и г и
Куйбышевским книжным из

дательством выпущена в свет но
вая брошюра:

н
К. Я. Наякшин. «Революция 

1905— 1907 гг. в Самаре и Са
марской губернии». 1955 год. 
Цена 60 коп.

Брошюра поступила в продажу 
во всех магазинах и киосках 
Книготорга.

БУДАПЕШ Т. Венгрия осущест
вляет широкий культурный обмен 
с СССР и странами народной де
мократии, охватывающий такж е об
ласть высшего образования. Вен
герские студенты направляются на 
учебу в вузы этих стран, а зару
бежные студенты приезжают учить
ся в Венгрию.

В 1955— 56 учебном году в ин
ститутах и вузах Венгрии обучает
ся более 600 юношей и девушек из 
Советского Союза и стран народ
ной демократии. Более 1 тысячи 
венгерских студентов обучается в 
вузах и институтах за рубежом.
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ПИСЬМА С ОДНОГО СТРОИТЕЛЬНОГО УЧАСТКА

1. Что нам мешает работать лучше?
Общеизвестно, как отрицатель

но влияет на производительность 
труда работа «втемную», когда, не 
знаешь ни нормы выработки, ни 
расценки, когда твой заработок 
за истекший месяц остается для 
тебя секретом до его получения. 
Но именно так, вслепую и прихо
дится работать нам, строителям 
первого участка ареста № 24.

Дело в том, что у нас наряды 
выдают не одновременно с задани
ем, а когда прорабу или строима- 
стеру это удобно. Вот почему на
ши маляры, проработавшие в сен- 
згябре 20 дней на строительстве 

.жилого дома № 115, получили 
наряд на работу только 1 октяб
ря.

Но бывает и хуже. Наряд 
«закрывают» только для профор
мы, чтобы рабочим хоть ча
стично деньги получить. В конеч
ном же итоге обнаруживаются 
неувязки: либо записанный объ
ем работы превосходит фактиче
ское выполнение, либо некоторые 
работы оказываются вовсе не 
включенными в наряд— задание, 
так как прораб «забыл» были ли 
такие работы вообще... Некото
рые же работы сознательно не 
включаются в описание, ибо их 
не положено делать, но в дейст
вительное™ приходится выпол
нять их. Вот почему повторная 
шпаклевка оконных переплетов, 
дверей, как «непредусмотрен
ная» нам, малярам, не оплачена. 
Выходит мы потрудились бес
платно.

Бывает и так: наряд дадут 
своевременно и нормы про
ставят, й цены укажут —  все 
как будто чин-чином. Но попро
буй-ка, прикинь: сколько же за 
работу причитается? —  Тут и 
споткнешься. Там коэффициенты

разные предусмотрены, но как их 
применять —  нам, бригадирам, 
никто не разъяснил. Да и вообще 
нас не просвещают ни в вопросах, 
касающихся оплаты труда, ни по 
иным вопросам экономики, не 
прививают нам навыков хозрасче
та. А ведь от нас, бригадиров, 
многое зависит, особенно в сниже
нии стоимости строительства.

К слову хотелось бы расска
зать о безобразных фактах бесхо
зяйственности, которые при по
пустительстве наших руководите
лей стали повседневными и поэто
му тяжелым бременем ложатся на 
стоимость строительства. К со
жалению, так уже повелось, что 
на первом стройучастке (да и 
только ли на этом?) 'системати
чески нарушается технология ве
дения работ.

По правилу маляры приходят 
на стройку последними для окон
чательных работ. Но у нас это 
не так. Маляров включают в рабо
ту одновременно с плотниками, 
монтажниками и другими. Отсюда 
и все «результаты»: после маля
ров приходят сантехники, проби
вают отверстия длятруб, электри
ки пробивают в готовых стенах 
многометровые каналы для 
«скрытой» проводки, плотники 
приступают к прибивке плинту
сов... Неизбежно одни портят ра
боту других, особенно малярную.

Надо ли удивляться, что в доме 
№ 121 нам пришлось трижды 
красить входные -двери, так как 
первая покраска пошла насмарку 
от пыли, поднятой при железне- 
нии цементного пола тамбура. 
Таким же напрасным оказался и 
труд маляров, окрасивших сорок 
уже установленных секций цент
рального отопления, которые, при

опрессовке оказались неисправ
ными и были заменены другими. 
То же наблюдалось и на строй
ках Дома техники, детского сада 
и других зданий.

К недочетам организации труда 
на первом участке треста № 24 
следует отнести и другое явление, 
отрицательна отражающееся на 
производительности труда рабо
чих. Мы имеем в виду внезапные 
переброски бригад и отдельных 
рабочих с объекта на объект, с 
одного вида работ на другой. Это 
—  результат плохого, беспла
нового руководства. Легко по
нять каково строителю, едва при
ладившемуся к новому рабочему 
месту, перекочевывать на другое, 
то ли из-за нехватки материалов 
здесь, то ли из-за аврала там.

Добро бы эти переброски пре
дусматривались заранее и брига
дир был бы оповещен о них нака
нуне. Ведь можно было проду
мать как расставить людей на 
новом месте, просмотреть какие 
требуются приспособления, по
заботиться о своевременной пере
носке кистей или другого инстру
мента, о заготовке краски и дру
гих материалов. Но этого нет, и 
каждый очередной переход влечет 
за собой неизбежную потерю дра
гоценного рабочего времени.

Коммунистическая партия учит 
строить быстро, дешево и хорошо. 
Но для этого надо, чтобы и руко
водство было правильное, четкое. 
Тогда производительность труда 
строителя намного возрастет, по
высится его заработок и работать 
он станет с большим вдохнове
нием, при высоком качестве ис
полнения.

М. Абдул, Н. Черкасов,
бригадиры маляров.

2. Вместо специализации—дисквалификация
На собраниях треста № 24 и в 

проводимых беседах только и слы
шишь : программа строительства 
не выполняется из-за недостаточ
ности рабочих. Казалось бы, что 
при таком недостатке кадров надо 
дорожить каждой рабочей мину
той строителя, чтобы он мог в 
.полную меру своих сил и умения 
трудиться с наибольшей пользой 
для дела.

Но у нас на первом участке это 
не так. Начальник участка тов. 
.Грязно© не только не заботится о 
том, чтобы и подсобных рабочих 
постепенно привлекать, приучать 
к выполнению квалифицирован
ных работ, но даже имеющихся 
•специалистов зачастую исполь
зует на разных вспомогательных 
работах.

Несколько месяцев тому назад 
под мое начало были переданы 
шесть женщин, не имеющих ни
какой специальности. Сам я —  
плотник и потому решил их нау
чить плотничному делу. Начали 
мы с установки регипса в домах, 
подготовленных под штукатурку. 
Дело у нас двигалось неплохо, и 
заработки членов бригады росли...

Но вот кончились запасы регип- 
са. Бригада могла бы перейти на 
укладку лаг под полы, или уст
ройство внутриквартирных пере
городок. Однако тов. Грязнов рас
судил по иному. Вместо того, что
бы ускорить строительство уже 
начатых домов, он перевел членов 
бригады в соседний квартал на 
земляные, погрузочные и иные 
случайные работы, а меня, как

плотника, включил в состав дру
гой бригады. Таким образом наша 
бригада женщин, которая способ
на выполнять плотничные рабо
ты, фактически перестала суще
ствовать. Такая же участь ждет и 
женскую бригаду маляров, возг
лавляемую тов. Соленко.

Для завершения сооружения де
сяти домов, которые подлежат сда
че в эксплуатацию уже в нынеш
нем году, нам еще потребуется не
мало специалистов. Тем более не
понятно такое небрежное отноше
ние начальника участка тов. 
Грязнова к реальному резерву 
квалифицированных строителей, 
каким являлась . моя бывшая 
бригада и бригада тов, Соленко.

П. Кухтииов,
плотник треста № 24.

Творчество новаторов
Д остойную  встречу XX с ъ е зд у  партии готовит коллектив М осков

ского завода имени Владимира Ильича. На предприятии внед
ряется новая техника, передовая технология, новаторские методы  
производства, сокращ аю тся производственны е ■'циклы. Все ш ире 
распространяется  дви ж ени е за  технический прогресс на каждом  
производственном  участке, р азвернувш ееся  по почину м астера-но
ватора м оторосборочного цеха е . Г. Ш ерш нева.

С т ех  пор, как зародилось это соревнование, прош ло около трех  
м есяцев, и сейчас м ож но видеть результаты  творческой работы  
участников движ ения.

На участке Е. Г. Ш ерш нева при насадке подш ипниковы х ко
лец, производивш ейся раньш е вручную  при помощ и кувалды, т е 
перь прим еняю тся электрические нагреватели. Это ускорило про
ц есс насадки и дало возм ож ность полностью  ликвидировать брак  
на данной операции. Коллектив участка еж ем есячно перевы пол
няет програм м у сборки моторов.

По инициативе старш его м астера ш тамповочного участка и з
вестного рационализатора А. А. К узьмина создан а новая конст
рукция штампа, которая позволила вы рубать две заготовки из це
лого листа, в то время как раньш е лист р азр езал ся  на два квад
рата. Внесены  изм енения и в п р оц ессе  вы рубки ж ести  ротора мото
ра. Раньш е требовалось два ш тампа—на первом вырубали пазы, на 
втором—вентиляционны е отверстия. Теперь обе эти операции вы
полняю тся одноврем енно. П ереоборудован такж е станок, на кото
ром сним аю тся заусеницы  со ш тампованны х пластин. Еще недавно  
очищ енны е от - заусен и ц  пластины сбрасы вались станком на стол. 
Укладка и х  на стойки производилась вручную . Эта операция м еха
низирована. Сейчас детали, обработанны е на станке, м еханически  
уклады ваю тся на специальную  стойку, установленную  на место  
стола.

Благодаря этим и многим другим  новш ествам, внедряемы м  
на заводе вы свобож даю тся производственны е площ ади и оборудование,электром аш иностроителями, 

неуклонно р астет  производительность труда, увеличивается вы пуск продукции. 
НА СНИМКЕ: м астер  Е. Г. Ш ерШНев.
Ф о то  В. Кунова. (Ф отохроника ТАСС).

Сверловщик гидротурбинного завода Владимир Павлов с честью  
вы полняет социалистические обязательства, взяты е в честь XX съ ез
да КПСС. Вместо двух норм по обязательству он еж едневно сдает  
продукции больш е в два с половиной раза.

НА СНИМКЕ: В. Павлов за  сверловкой отверстий крышки ванны 
для Камской турбины .

Фото Н. Максимова.

Передовые^ люди наших предприятий

Потомственный машиностроитель
Заводской гудок, возвестивший 

начало рабочего дня, застал тока
ря Ивана Яковлевича Фиреова на 
рабочем месте. Станок проверен, 
инструмент разложен в порядке, 
детали для обработки получены 
еще накануне.

Иван Яковлевич нажимает пу
сковую кнопку и мотор начинает 
свою трудовую песню, которая 
радостно отдается в сердце старо
го рабочего.

...Более тридцати лет трудится 
Иван Яковлевич у станка. Через 
его руки прошли десятки тысяч 
деталей локомобилей, воздуходув
ных машин, гидротурбин. И в 
каждую, из них он вкладывает 
свою любовь к делу, свое вдохно
вение, так как знает, что трудит
ся он на себя, на народ.

Более пятидесяти юношей обу
чил Фирсов своему мастерству, 
ничего- не тая от них —  молодых 
советских рабочих. Вот и сейчас 
Иван Яковлевич, остановив свой 
станок, отложил обработанную де
таль и направился к соседнему 
станку, за которым работает не
давно пришедшая в цех молодая 
девушка.

—  Надежда, почему работаешь 
на трехкулачковом патроне? —  
удивился Иван Яковлевич.— Ведь 
на четырехкулачковом обработать 
деталь можно значительно быст 
рее.

—  А вам-то что?! —  услышал 
он в ответ.

Можно было ждать, что' старый 
рабочий обидится, махцет рукой и 
отойдет. Но нет!

—  Погоди горячиться, —  спо
койно сказал Фирсов девушке. —  
Я понимаю, что на трехкулачко
вом патроне работать будто спо
рее: закрепил деталь и пошел то
чить! На четырехкулачково'М же 
надо зажимать деталь с разных 
сторон, выверить ее. Ведь дольше, 
правда?

—  Да, конечно, дольше, —  со
гласилась Надежда.

—  Вот и я о том говорю. Те
перь давай посмотрим, с каким

патроном все же спорее работать.
Не считаясь со своим временем. 

Иван Яковлевич встал за станок 
девушки, обработал несколько де
талей в одном патроне и несколь
ко —  в другом. Убедительнее сдоб 
оказались результаты...

Таких случаев в жизни старого 
рабочего много, всех не упомнишь. 
Иван Яковлевич стремится пере
дать мастерство возможно боль
шему числу производственников. 
Много его учеников работают на 
заводе. Это токарь цеха № 3 Да
ни л очки н, Сергеев из ремонтного 
цеха и другие. В прошлом году 
Саша Учуткин, находящийся в 
армии, прислал письмо тов. Фир- 
сову. «Дядя Ваня,— пишет он,—  
спасибо за науку в токарном деле. 
Она мне и здесь хорошо помогает. 
Вернусь на завод, буду снова ра
ботать токарем».

Кадровый рабочий, потомствен
ный машиностроитель Фирсов, го
рячо и страстно отзывается обз 
всем новом, прогрессивном в то
карном деле. Одним из первых в 
цехе он испытал предложенный 
Марковым и Сергеевым резец с 
бесканавочным стружколоматележ 
и остался им очень доволен. При
меняет он и резец с керамической 
пластинкой, убедившись на деле, 
что резец этот и производительнее 
и дешевле других.

Несмотря на свой преклонный 
возраст, Иван Яковлевич прини
мает активное участие во всех 
начинаниях, зарождающихся на 
заводе. Одним из первых встал он 
на трудовую вахту в честъ XX 
съезда КПСС и успешно выполня
ет принятые на себя социалисти
ческие обязательства. Свою пяти
летку И. Я. Фирсов давно уже за
вершил, добиваясь изо дня в день 
выполнения норм на 180— 200  
процентов.

Славный труд старого машино
строителя —  хороший пример для 
молодежи!

Н. Васильев,
заведующий библиотекой 

парткома гидротурбинного- 
завода.

+В течение двух месяцев я 
ищу в магазинах города обувь 
для моей трехлетней дочери. Ей 
требуются ботинки 24 размера, а 
в магазинах имеются только 22 и 
30. Что же делать ребен
ку, у которого нога переросла 22 
размер обуви? Неужели ему си
деть дома и никуда не выходить, 
пока подрастет, чтобы можно бы
ло носить обувь 30 размера?

Пусть ответит на этот вопрос 
горторготдел и горпромторг.

Б. Шикалова, 
+Где купить мужские полубо

тинки-? Этот вопрос возник не 
только у меня. Действительно, за 
последнее время в магазинах горо
да их в продаже нет. В городе су-

Короткие сигналы
ществует артель «Сапожник», ко
торая должна выпускать и шь 
ставлять в торговую сеть полубо
тинки разных размеров и расцве
ток. На полуботинки большой 
спрос, но их почему-то нет в ма
газинах.

Б. Шавалдин.
+При Сызранской межрайон

ной заготовительной конторе 
«Главмясо» имеется цех по вы
печке пирожков, которые должны 
продаваться в магазине № 1 гор- 
пищеторга. Но работники магази
на не желают продавать пирожки, 
тогда как они пользуются боль
шим спросом.

3. Нагаева.
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Отъезд из Берлина руководителя 
Правительственной делегации Советского Союза 

М. А. Суслова

С т о к г о л ь м .  Пребывание в Швеции группы советских туристов.
НА СНИМКЕ: осмотр достопримечательностей в Дроттнинхольме 

—в западной части столицы.
---------------------------- *  * ----------------------------

Статья фон Бонина 
в западногерманской газете

БЕРЛИН, 9 октября. (ТАСС). 
Сегодня из Берлина в Москву от
был руководитель Правительст
венной делегации Советского Со
юза, принимавший участие в 
праздновании -шестой годовщины 
Германской Демократической Рес
публики, член Президиума и сек
ретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза М. А. Суслов.

На берлинском аэродроме Ше- 
нефельд М. А. Суслова провожали 
прем ье р - м и нистр Гер м а не к ой Д  е - 
мократической Республики О. 
Гротеволь, первый секретарь 
ЦК СЕПГ и заместитель премьер- 
министра ГДР В. Ульбрихт, пер
вый заместитель председателя 
Народной палаты ГД Р Г. Матери, 
заместители премьер-министра' 
Л. Больц, Г. Рау, О. Нушке, 
П. Шольц, Г. Лох, члены Полит
бюро ЦК СЕПГ Ф. Эльснер, К. 
Ш ирдеван, первый секретарь 
Центрального правления КПГ 
М. Рейман, председатель Объеди
нения свободных немецких проф
союзов Г. Варнке, первый секре
тарь организации СЕПГ Большого 
Берлина А. Нейман, секретари 
ЦК СЕПГ А. Норден, Г. Циллер и 
К. Хагер, министры Германской 
Демократической Республики, вид
ные деятели демократических пар
тий и массовых организаций и 
ответственные сотрудники мини
стерства иностранных дел ГДР.

Руководителя Правительствен
ной делегации Советского Союза 
М. А. Суслова провожали Чрезвы
чайный и Полномочный Посол 
СССР в Германской Демократиче
ской Республике Г. М. Пушкин, 
министр химической промышлен
ности СССР С. М. Тихомиров,

ЛА ЗА РО П О Л Е (М акедония), 9 
октября. (СПЕЦ. КО РР. ТАСС). 
Вчера во второй половине дня де
легация Верховного Совета СССР, 
возглавляемая А. П. Волковым, 
выехала из Скопле в Охрид через 
города Титов, Велос, Прилеп, Би- 
толь.

В Битоле советская делегация 
посетила крупное промышленное 
предприятие Македонии — коже
венный з*аэод.

После осмотра завода председа
тель районного комитета Битоля 
Народный герой Злате Белянов- 
ски устроил ужин для делегации 
и познакомил депутатов Верховно
го Совета СССР с развитием Би- 
тольского района. В свою очередь 
депутат Верховного Совета предсе
датель Ставропольского крайис
полкома Н. Э. Прошунин расска-

Б Е РЛ И Н , 10 октября. (ТАСС). 
Агентство АДН передало заявле
ние бывшего сотрудника западно- 
берлинской подрывной организа
ции, именующей себя «группой 
борьбы против бесчеловечности», 
Р. Вагнера, который 10 сентября 
перешел в Германскую Демокра
тическую Республику.

В заявлении Вагнера, в частно
сти, говорится, что с 1951 года он 
сотрудничал в западноберлинской 
организации «группа борьбы про
тив бесчеловечности» и был там 
ответственным за  организацию 
шпионажа и других преступлений 
на территории ГДР и специально 
в Тюрингии.

Л О Н ДО Н , 9 октября. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Рангуна, предста
вители королевского лаотянского 
правительства во главе с премьер- 
министром Лаоса (Катай Сасори- 
том и представители боевых отря
дов П атет-Лао во главе с принцем 
Сафанувонгом встретились сегодня 
в Рангуне для обсуждения насущ
ных политических вопросов Лаоса.

Переговоры между ними прод
лятся два дня. Во время перегово-

члены правительственных делега
ций ряда стран народной демокра
тии, еще находящиеся в Берлине, 
члены дипломатического корпуса.

Среди провожающих на аэрод
роме находились пбфвый советник 
посольства- СССР в ГД Р А. Л. 
Орлов, советники посольства 
Е. П. Питовранов, С. Т. Аставин, 
представители командования груп
пы советских войск в Германии.

В честь главы Правительствен
ной делегации Советского Союза 
на аэродроме был выставлен по
четный караул и были исполнены 
государственные гимны СССР и 
Германской Демократической Рес
публики.

М. А. Суслов сделал на аэродро
ме следующее заявление:

Товарищ премьер-министр, то
варищи и друзья!

Покидая Берлин, выражаю от 
имени Советской Правительствен
ной делегации сердечную благо
дарность Правительству Герман
ской Демократической Республи
ки и трудящимся Берлина за ока
занный нам теплый прием. Мы 
увозим с собой яркие впечатления 
о наших встречах с замечатель
ными людьми—строителями со
циализма в Германской Д емокра
тической Республике.

Ж елаем вам и в вашем лице 
всем трудящимся республики но
вых успехов и достижений в 
строительстве новой жизни.

Пусть крепнет и процветает 
Германская Демократическая Рес
публика! ^

Д а здравствует дружба между 
советским и германским народа
ми!

До свидания, дорогие друзья!

зал о развитии народного хозяйст
ва Ставропольского кр&я.

В Охриде сегодня утром состоя
лась встреча делегации Верховного 
Совета Советского Союза с зам е
стителем председателя Союзного 
исполнительного веча Эдвардом 
Карделем. Делегация совершила 
на яхте поездку вдоль побережья 
Охридского озера, а затем напра
вилась в Лазарополе для ознаком
ления с крупнейшим в Македонии 
кооперативом. Коопер1аггив в Л аза 
рополе был создан вскоре после 
войны, и в него вошли все жители 
этого населенного пункта. В коопе
ративе имеется крупное ковровое 
предприятие. Ж ители Лазарополе 
радушно приняли советскую деле
гацию.

Ознакомившись с деятельностью 
кооператива, делегация выех!ала 
в Скопле.

Вагнер сообщает, что в конце 
мая этого года он отказался сот
рудничать в «группе борьбы про
тив бесчеловечности», после чего 
его устроили на хорошо оплачивае
мое место, чтобы заставить его 
молчать.

Однако, как заявил Вагнер, ви
дя, что «группа борьбы против бес
человечности» продолжает свою 
преступную деятельность, он при
нял решение перейти в Герман
скую Демократическую Республи
ку, не считаясь с последствиями, 
которые могут быть связаны с его 
прошлой подрывной деятельностью 
против ГДР.

ров будут обсуждены вопрос о 
контроле над северными провин
циями Лаоса, где расположены в 
настоящее время боевые отряды 
Папгет-Лао', и предложения относи
тельно всеобщих выборов, которые 
должны состояться в жЛаосе в де
кабре этого года.

В Рангун прибыли также члены 
Международной комиссии по наб
людению и контролю в Лаосе, по 
инициативе которой проводятся на
стоящие переговоры.

Б Е РЛ И Н , 9 октября. (ТАСС). 
В газете «Рейнишвестфелише нах- 
рихтен» опубликована статья фон 
Бонина, который высказывается 
за политику нейтралитета, как путь 
к воссоединению Германии.

«Совещание Министров Иност
ранных Дел, начинающееся 27 
октября, заранее налагает на все 
свой отпечаток. Немецкий народ 
снова в нетерпеливом ожидании 
устремит свои взоры на Женеву», 
—пишет фон Бонин, выраж ая на
дежду, что в ходе этого совещания 
будет найдено решение, которое 
приведет к воссоединению двух 
германских государств. «Мы ре
шительно отказываемся думать о 
провале переговоров по поводу 
германской проблемы,—пишет он. 
—Мы скорее верим в наличие под
линного шанса на соглашение че
тырех великих держ ав по вопросу 
о судьбе Германии».

«В чем же заключается этот 
шанс и как можно его .использо
вать?—спрашивает фон Бонин.— 
При нынешнем положении вещей... 
исключено, что Советский Союз 
может согласиться на такое реш е
ние, которое таило бы в себе хотя 
бы возможность расширения зоны 
НАТО до Одера или даж е за ли
нию Одер-Нейссе. Следовательно, 
если западные державы вместе с 
Федеральной Республикой будут 
упорно придерживаться своей по
зиции, согласно которой Герма
нии, созданной из двух временных 
государственных образований, 
должн’а! быть предоставлена свобо
да решения в вопросе о присоеди
нении к НАТО, то Россия скорее 
всего откажется даж е от серьезно
го обсуждения этого плана».

В этом западном предложении, 
продолжает автор, «нельзя усмот
реть подходящей основы для пе
реговоров... Мы, однако, не пони
маем и никогда не поймем катего
рического и принципиального от
клонения русского предложения 
об исключении объединенного гер
манского государства из обоих 
блоков великих держав, предложе
ния, которое СССР делал неодно
кратно и которое, возможно, 
остается в силе и сегодня. Несом
ненно, всякий непредубежденный 
и разумный человек видит в этом 
решении единственный возможный 
компромисс между Западом и 
Востоком. Оно не содержит ника
ких односторонних и, следователь-

ГОСДРАМТЕАТР
12 октября 

4 Премьера
Н. Хикм ет. 

«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»
Пьеса в 3-х действиях. 

Начало спектаклей в 8 часов 
вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художестве н н ы й » 

«КАРЬЕРА»  
«Звезда» 

«НОВОСЕЛЬЕ»
5 ч. Я О м. 

Документальный фильм 
«СЧАСТЛИВОЕ ДЕТСТВО»

Вечером
«СТРОПТИВАЯ МАРИЭТТА» 

«Родина» 
«СОЛДАТ ИВАН БРОВКИН»

но, неприемлемых требований. 
Оно не нарушает существующего 
равновесия сил; наоборот, оно поз
воляет каждой из сторон сохра
нить лицо и не требует от нее 
согласия на какую-либо потерю 
престижа. *

И действительно, бесчисленное 
множество немцев!, так же, как и 
мы, видит теперь единственный 
шанс на быстрое воссоединение 
Федеральной Республики и ГД Р 
в создании германского государ
ства, которое обязалось бы сохра
нять строгий нейтралитет по от
ношению к Востоку и Западу, бы
ло бы способно обеспечивать свой 
нейтралитет в возможных преде
лах, существование которого 
было бы гарантировано великими 
державами и которое было бы 
свободно в своей внутренней по
литике».

Те, кто отклоняют такое реше
ние, замечает фон Бонин, «не в 
состоянии, само собой разумеется, 
внести какое-либо иное, лучшее 
предложение».

Далее фон Бонин развивает 
свои соображения относительно 
военно-стратегических преиму
ществ предлагаемого им решения 
вопроса о воссоединении Герма
нии, в частности, в связи с пробле
мой отвода войск четырех держав 
из обеих частей страны.

Выступая против нынешних ме
тодов планирования перевооруже
ния Западной Германии и реко
мендуя «ограничиться доброволь
ческой армией численностью мак
симум в 150 тысяч человек», автор 
статьи призывает «в интересах 
Германии незамедлительно потре
бовать изменения отношений меж 
ду Федеральной Республикой и 
НАТО». «Следует указать, — за 
мечает он, — что решение гер
манского вопроса на базе строго 
военного нейтралитета не сопряж е
но с каким-либо военным риском, 
для-Запада. Напротив, Напряжение 
будет непрестанно ослабевать и 
опасность войны значительно 
уменьшится».

В заключение он отмечает: «не 
может быть ни малейшего сомне
ния в том, что совещания и пере
говоры между Федеральной Рес
публикой и Г Д Р неизбежны, если 
хотят, чтобы воссоединение этих 
двух сепаратных государств осу
ществилось в недалеком буду
щем».

Строительно-монтажному 
управлению № 6
срочно требуются: 

опытный старший бухгалтер, 
инженер-экономист, слесари- 

монтажники
(с 3 по 7 разряд). 

Справиться: поселок «Строи
тель», СМУ-б, отдел кадров, 
телефон—0-62 (один звонок).

Стройучастку № 6 стройтре- 
ста при городском управлении 
торговли г. Куйбышева для 
работ в г. Сызрани требуются: 
штукатуры, столяры, плотники.

Обращаться по адресу: гор. 
Сызрань, Советская улица, 4.

Футбол

Важная победа 
„Нефтяника11

Игра, которая проводилась в 
прошлое воскресенье на стадионе 
«Нефтяник», обещала быть острой 
и весьма напряженной. Ведь ре
шался вопрос, какая из двух 
команд—Чапаевска или Сызрани— 
окажется победительницей в пере
ходных играх и получит, таким 
образом, право участвовать в бу
дущем году в розыгрыше первен
ства Российской Федерации по 
футболу по Нижне-Волжской зоне.

По свистку судьи Всесоюзной, 
категории Думина футболисты вы
бегают на поле. Не проходит и 
двух минут, как у ворот гостей 
подается угловой удар. Чапаевцы. 
ликвидируют опасность. Тут же 
следует еще одна атака сызранцев: 
М акаров передает мяч А. Кады- 
шеву. Он сильно бьет издалека по 
воротам, но мяч пролетает выше 
ворот и выкатывается за пределы 
поля.

Чапаевцы пытаются контрата
ковать. Один из нападающих. 
оказывается один на один с вра- 
тарем' сызранцев Моруновым. Н о 
врат’арь оказался на месте и взял-: 
мяч в руки. Поочередно пода
ются угловые удары то у одних, 
то у других ворот. Однако ни одна 
из команд не может добиться ус
пеха.

Во второй половине игры коман
ды как будто подменили. Футболи
сты, быстро передвигаясь по по
лю, строят комбинации в непо
средственной близости от ворот. 
Сызранцы, скученно игравшие 
ранее, стали играть широким- 
фронтом, используя быстрый бег 
своих крайних нападающих. А. 
Кадышев, М. Кадышев, Ш еремее» 
несколько раз бьют по воротам, 
но вратарь чапаевцев начеку. 
Все ж е развязку вскоре наступает. 
Сызранец А. Кадышев после угло
вого удара посылает мяч в сетку 
ворот противника.

Следует еще один прорыв фут
болистов «Нефтяника». Они четко^ 
разыгрывают комбинацию на 
штрафной площадке. Чапаевцы, 
пытаясь ликвидировать опасны» 
момент, сбивают с ног одного 
футболиста «Нефтяника». Судья 
Думин назначает одиннадцатимет
ровый удар, который четко реали
зует А. Кадышев.

Сызранцы продолжают штурш 
ворот гостей. Еще одна комбина
ция завершается голом. Его заби
вает Юрчик.

Победив со счетом 3:0, футбо
листы «Нефтяника» упрочили свое 
положение в состязаниях. Им* 
остается еще провести одну встре
чу с чапаевцами, которая необхо
дима, если не выиграть, то с в е с т  
вничью1, тогда «Нефтяник» уже по
лучит право играть в будущем го
ду на первенство РСФСР. Чапаев- 
ц'ам! же это право могло быть пре
доставлено лишь в том случае, ес
ли бы они в двух играх набралш 
не менее трех очков.

Тираж займа
ТАМБОВ, 10 октября. (ТАСС). 

Вчера' в Мичуринске состоялся* 
восьмой тираж выигрышей Госу
дарственного займа развития на- 
родного хозяйства СССР (выпуск 
1951 года).

Разыграно 3.112.200 выигрышей 
на сумму 794.055.600 рублей.

Редактор В. И. ПАРАМ0ШКИН,

Машиностроительному
техникуму

срочно требуются на работу 
кочегары, уборщицы.

(3— 1).

Ресторану ст. Сызрань 1-я
требуются на постоянную 

работу 
уборщицы и грузчики 

на автомашину.
Обращаться по адресу: 

ст. Сызрань 1-я ж. д., дом* 
№ 14 . Контора ресторана, отдел 
кадров.

(2- 1).

Пребывание делегации Верховного 
Совета С С С Р  в Югославии
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